

 Das Gebäude, mit dem sich die folgenden Blätter beschäftigen, hat nicht nur in den Kreisen der Fachmänner, sondern auch ziemlich weit darüber hinaus Aufmerksamkeit erregt, und mehrfach ist der Wunsch geäußert worden, daß eine mit Abbildungen ausgestattete Beschreibung dieser ersten sachgemäßen Archivanlage der Monarchie der Öffentlichkeit vorgelegt werde. Es muß mit lebhaftem Danke begrüßt werden, daß die Erfüllung dieses Wunsches durch die Munifizienz des obersten Chefs der Anstalt ermöglicht worden ist: Se. Exzellenz der Herr Minister des kaiserlichen und königlichen Hauses und des Äußern Graf GOŁUCHOWSKI hat auf Antrag der Archivverwaltung die Mittel zu der vorliegenden Publikation bewilligt.

Wenn sie von den Fragen, die der Techniker an sie zu stellen hat, wenigstens einige der wesentlichsten beantwortet, so ist dies das Verdienst des Vollenders des Baues, des k. k. Oberingenieurs Heinrich HOLZELAND, und des Konstrukteurs der Eiseneinrichtung, des Baurates Sigmund WAGNER. Sie haben das Manuskript durchgesehen und sehr wertvolle Berichtigungen und Ergänzungen beigesteuert.

